



# Semilla

Organo del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica

Año XV

BARBASTRO, MARZO 1948

Núm. 159

## Los problemas de la conciencia juvenil

### III. ¿Eres deportista? ¡Ayúdanos a educar!

Tal vez ser cristiano y hacer deporte te plantee a ti un problema de conciencia. Por un lado te apasiona el deporte desde la infancia. Es una exigencia de los años juveniles. Aquel infantil saltar, columpiarte, correr, trepar... es ahora ejercicio hábil, premeditado, a la busca inteligente del movimiento adecuado y eficaz para lograr la mejor marca con el más bello estilo. Si es natural exigencia juvenil ¿cómo te lo iba a quitar el Cristianismo?

Por otro lado, al entrar en el ambiente deportivo, le encuentras paganizado. Tu moral cristiana, es incompatible con ese abuso del deporte que le convierte en culto al dinero, a la fuerza, a la vanagloria y a la violencia; que desequilibra al muchacho; malgasta lo mejor de sus energías, salud y sangre en excesos brutales; le hace abandonar sus deberes familiares, profesionales, morales y religiosos; en una palabra, destroza la educación cristiana del muchacho.

La solución, sin embargo, no está en que renuncies al deporte y atrofies tu naturaleza, sino en que trabajes por crear un ambiente de auténtica deportividad. El deporte auténtico es perfección; pone al servicio de la voluntad, del espíritu cristiano, un cuerpo perfeccionado en fuerza, destreza y belleza, con el que vencer, llenos del gozo triunfal de la victoria, los obstáculos de la naturaleza material. Hacer deporte y hacer penitencia son dos cosas cristianas. Si el cuerpo se te rebela, penitencia para la pureza; si el cuerpo se te somete, deporte para la fuerza. Fuerza y Pureza, los ideales ascéticos del cuerpo. El deporte sólo es perfección para el cristiano. No es el deporte el que ha paganizado a la juventud, sino la vida pagana, amoral, indiferente, o francamente corrompida de tantos deportistas, lo que ha paganizado el deporte.

Tu problema deportivo se resuelve así: es preciso un apostolado del deportista. Te han tocado los duros tiempos en que hay que crear una deportividad cristiana, incompatible con el joven «espectador», mirón de los otros, que aúlla o insulta desde la grada, mientras a costa suya «hacen taquilla» los que ven en el deporte una profesión, un espectáculo y un negocio, en vez de ver un medio de perfección juvenil, incompatible también con la inmoralidad laica del «deporte por el deporte». Tanto deporte, cuanto a tu educación integral conviene. Mejor sería que ciertos católicos nos hicieran posible formar jóvenes que «practiquen» algún deporte como medio de educación. Primeramente, sin tentaciones marginales de baile, frivolidad, profesionalismo, grosería y demás consecuencias de las mezclas mundanas. Y después, con método y control educativo, sin tolerar el «doping» ni los «records» a costa de la salud, el exhibicionismo ni el amor propio, la violencia bruta ni el culto al biceps, ni la obsesión absorbente que olvida los muchos y sagrados deberes del joven y gasta el mejor tiempo en deportes. Por deportista y por cristiano debes hacer apostolado deportivo.



Al ver victorioso y resucitado a Cristo, comprendemos que la cruz es la llave de la gloria y de la vida. También con El hemos resucitado a la Nueva Vida de Gracia, bella como la primavera, en cuya verde frescura cantan las aves la tierna alegría de Pascua. Déjate embriagar en la belleza gloriosa de aquellos días que los Evangelios cuentan con acento y un estilo de paz que subyuga el alma y la liturgia canta con los más tiernos y alegres ritmos de aleluyas.

Cristo resucitado nos da su Paz. Y el alma, al percibir en la Paz de Cristo el suave olor de la gloria, es arrastrada a las cosas de arriba.

La Pascua señala que ha llegado el tiempo de nuestra propia resurrección espiritual. Algo que estábamos mortificando en nosotros mismos, revive para Dios. Nuestro carácter, nuestra naturaleza, nuestras pasiones, nuestras ideas y criterios, nuestra personalidad, después de la labor de doma, mortificación y saneamiento cuaresmal, brota ahora sana y vigorosa con el ímpetu divino de la primavera interior. «Vuelve a florecer mi naturaleza», dice el Salmo. Vuelve a florecer el hombre después de un doloroso injertarse en Cristo; pero ahora florece para Dios y sus frutos, sazonados por el calor del Espíritu Santo, serán santos y rezumarán la dulzura de la vida eterna.



El domingo día 14 de Marzo tuvo lugar en Estadilla un encuentro futbolístico entre el primer equipo de aquella localidad y el nuestro de reciente creación. El trayecto se hizo con un día espléndido habiendo salido de ésta a las tres de la tarde acompañados de nuestro Consiliario, Presidente y algunos socios espectadores.

Una vez en la villa la primera visita fué para el Sr. Párroco con el que se cambiaron impresiones ponderando mucho el interés de este Centro por las muestras de acercamiento con los demás pueblos circunvecinos. A continuación nos trasladamos al terreno donde se había de librar el encuentro, el cual empezó a las cuatro y media, siendo los primeros minutos de zozobra y dominio alterno sin destacar ninguno de los contrincantes aunque pronto se mostró más seguro el equipo contrario por su conocimiento del terreno, logrando en la primera parte los dos tantos que le valieron el triunfo definitivo. El segundo tiempo fué de pleno dominio por nuestra parte, que no obstante el esfuerzo de la delantera, tuvo la mala suerte de no acertar en los tiros a puerta y las pocas que llegaron hasta la misma, fueron detenidas magistralmente por el portero contrario, que sin duda tuvo una de sus mejores tardes. A nuestra derrota contribuyó no poco la indecisión de nuestro meta en el primer tiempo, que fué cuando hubo mucha faena en la portería propia. Y con el justo resultado de 2-0 a favor de este magnífico equipo de Estadilla, terminó el partido, admirablemente jugado por ambas partes y con un público correcto y neutral.

El Deportivo A. C. se alineó de la siguiente manera: Javierre (Pérez en la segunda parte); Rivera, Barón; Marcelino, Toné, Santamaría; Vargas, Artasona, Lagüéns, Noguero y Mozás.

## NUESTRA DIOCESIS DESDE EL MIRADOR

### A I N S A

por DOSBES

Para el habitante de la tierra llana, la montaña posee siempre un encanto que difícilmente puede desarraigarse.

La montaña le ofrece espectáculos hermosos, tiene gracias sin par de las que las llanuras están exentas.

Dios ha sembrado en ellas poesía a raudales, como las flores... Habla fuerte y hermosa la montaña. Pero es preciso, no obstante, saber leer y oír ese lenguaje.

Nuestra condición de observadores, nos lleva en este momento a las faldas del Pirineo, a la confluencia de los ríos Ara y Cinca. Divisamos a la sombra de la Peña Montañesa, la villa de Aínsa, antigua capital del reino de Sobrarbe y plaza árabe, allá en tiempos de los Abderramanes.

El rumor bronco, producido por los ríos que la bañan, contrasta enormemente con la severidad del paisaje que la rodea.

Silenciosa hasta lo impresionante, la Peña Montañesa yergue su cima blanqueada hacia las alturas.

En lontananza, Tres Sorores con sus penachos de armiño dibuja una gracil silueta en el firmamento azul.

Contemplamos activísimos a los «moricos» (sobrenombre que reciben los moradores de esta villa y que no rechazan por su lazo de unión con la historia).

Casas de reciente y magnífica construcción, bordean ambos lados de la carretera que conduce a Barbastro. Contrastan estas edificaciones con los restos del antiguo castillo moro...

¡Cuánto tiempo transcurrido, desde aquél en que el jerifalte solía asomarse a sus almenas y adormecerse, contemplando la campiña!

Los siglos inexorables, sólo vestigios dejaron de aquel efímero imperio. Un elocuente «aquí yace» se ofrece al hombre reflexivo y meditador. Piedras mudas, lapidarias, contestan al viajero que las interroga en silencio, esta sublime y nostálgica lección: «El cielo sobrevive a lo terreno».

No lejos de la villa se encuentra la famosa Cruz de Sobrarbe, en el lugar donde según la leyenda y tradición apareció. Viejos montañeses poco avezados a narrar situaciones históricas fuera del tiempo por ellos experimentado, saben de allá «del tiempo d'os moros» de la aparición de una cruz roja sobre una encina y, cómo ante su vista, los cristianos entusiasmados vencieron a los musulmanes. De ahí el origen de la Cruz de Sobrarbe (sobre árbol) que dió nombre al Condado de Garci Jiménez.

El fulgor de las primeras estrellitas «mensajeras de lo infinito», señala vencida la tarde.

Todavía las cumbres elevadas se adornan con el vivo resplandor del sol en el ocaso.

Pero nuestra misión termina con el declinar del día.

Decimos, pues, adiós y no sin pena a esta villa tan rica en historia como desconocida y olvidada.



### DIA DEL PAPA

Un número incalculable de fieles, acudieron al acto religioso organizado en la S. I. Catedral,

con motivo de celebrarse el aniversario de la coronación de Su Santidad Pío XII.

Finalizada la función religiosa, la inmensa muchedumbre acudió al Palacio Episcopal testimoniando así, en la persona de nuestro amadísimo Prelado, el afecto y devoción que Barbastro siente hacia el Vicario de Cristo.

# El Dr. D. Francisco Izquierdo Trol,

tomó posesión del Deanato de nuestra Diócesis

«SEMILLA» manifiesta entusiásticamente su alegría al contar de cerca con una preclara figura del mundo de las letras.

Desde aquí nuestra bienvenida cordialísima, al Dr. Izquierdo Trol.

El día 17 del Marzo, a las once de la mañana tomó posesión el nuevo Deán Dr. D. Francisco Izquierdo Trol.

Con tal motivo, llegaron de Zaragoza los canónigos muy ilustres señores D. Carlos Albás, D. Rafael Ginés y D. Agustín Jericó; los Beneficiados D. José López Sierra, D. Lorenzo Blasco y D. José M.<sup>a</sup> Gargallo; el capellán del templo del Pilar, D. Teodoro Juan, el Dr. D. Joaquín Aznar Molina; D. Teodoro Ríos y D. Anselmo Gascón de Gotor, en representación de la Real Academia de Bellas Artes; representación del Instituto Goya, D. Luis Torres y D. Angel Guerra en representación de la Asociación de la Prensa; representaciones de los periódicos «El Noticiero» y «Amanecer»; representación de la Emisora Aragonesa; familiares y amigos del nuevo Deán, y una nutrida representación del Ayuntamiento de Belchite. Nuestra Ciudad estaba representada por el Comandante Jefe de la Sexta Agrupación Militar, Alcalde D. Luis Alfós, Juez comarcal D. Mariano Navarro, Juez de 1.<sup>a</sup> Instancia D. Fernando Palou, Notario D. Antonio Albacar, Jefes de Telégrafos y Teléfonos, Administrador de Correos y representaciones de diversas órdenes religiosas.

Actuaron de padrinos en tan solemne ceremonia los señores

## SALUDO

*Nunca hicimos un mal verso  
y claro es que mucho menos  
los haremos de los buenos,  
si en vez de dar el anverso  
la suerte nos da el reverso.*

*Mas para honrar a un artista,  
aunque le vengan sobradas  
a la forma periodista  
nuestra, las prosas rimadas,  
es bien que otras galas vista.*

*Bienvenida entre nosotros  
tan prestigiosa figura,  
que a más del cargo de altura  
tendrá quizá muchos otros,  
puesto que siempre procura*

*y en todos sitios se afana,  
por acrecentar la sana  
rama de las letras bellas:  
tal resisten la profana  
podadera propia aquéllas,*

*y en nuestro modesto medio  
vemos tan seco el terreno,  
que no toca otro remedio  
que sudar tinta de lleno  
para que nazca algo bueno.*

*Por eso, señor, no rige  
si ve alguna atrocidad,  
ni en las rimas se nos fije,  
que si riman la mitad  
será por casualidad.*

*Mas si el surco director  
en que SEMILLA sembramos  
nos dice por donde abramos  
su consejo, la mejor  
gratitud le anticipamos.*

zaragozanos D. Felipe Sanz Benedito y D. Miguel Faci Abad, a quien representaba su hijo don Carlos Faci del Teg.

En la sala capitular y ante el M. I. Cabildo de la Catedral de Barbastro, presidido por el Canónigo Doctoral D. Antonio Lisa, se dió lectura a la Bula Pontificia por la que se nombra Deán de la Diócesis al M. I. Dr. don Francisco Izquierdo Trol, y al nombramiento de la toma de posesión del Obispo de la Diócesis Exmo. y Rvmo. Dr. P. Arturo Tabera Araoz, prestando a continuación juramento el nuevo Deán, ante un Crucifijo y los Santos Evangelios, de respetar y hacer cumplir los estatutos establecidos. En esta ceremonia actuaron como testigos los beneficiados de la Catedral de Barbastro D. Joaquín Broto y D. Juan Villalba

Pasó seguidamente al altar Mayor a rezar la oración del Santo titular San Ramón, tomando posesión de la silla coral y demás lugares de su jurisdicción. Terminó dicha ceremonia con un besamanos.

Seguidamente el nuevo Deán fué a cumplimentar al Prelado juntamente con las autoridades.

Durante el día, el Dr. Izquierdo Trol recibió numerosas cartas y telegramas felicitándole en su toma de posesión.

Ayer fué al Sacerdote, con motivo de su ascenso jerárquico. Hoy, «SEMILLA» felicita al escritor, al periodista católico, a D. Francisco Izquierdo Trol, en su toma de posesión de la Deanía Barbastrense.

Día 20, Retiro = Día 21, Comunión  
Todos los Martes y Sábados,  
Círculos de Estudio.



### Nuestra Diócesis debe participar en la Peregrinación



*En todas las diócesis españolas, aumenta el número de inscripciones para ir a Santiago.*

*España entera estará representada, junto a Portugal y nuestros hermanos de América...*

*Tampoco Barbastro quedará aislado sin decidir su participación en esta empresa Juvenil Católica,*

*Tú que lees estas líneas, eres quizás el indicado, ya que posees suficiencia de medios económicos para representar a nuestro Centro y acompañar al Prelado.*

*No demores tu presencia por el Centro. Inscríbete hoy mismo.*



Parece que los círculos de estudio se van animando. Hay veces que se convierten en verdaderas batallas, como ocurrió en el pasado martes, (por cierto que estábamos a 13). Hay que tener en cuenta que se examinó el quinto mandamiento, no matarás. A algunos hubo que recordárseles varias veces, pues se pusieron tan acalorados, hablando de minas y de aviones suicidas, que se querían matar. No nos gustó mucho lo de «si te pegan en una mejilla, pon la otra».

Hay mucha expectación por saber las excursiones que se harán este verano. ¿Se harán?

Nos llegan «rumores» de la actividad que se despliega en este Consejo Diocesano, con vistas a la peregrinación a Santiago. También nos hemos enterado de que algunos que no pueden ir, facilitan efectivo para otros que

quieran ir y no tengan recursos monetarios.

Después de grandes preparativos el flamante equipo de la Juventud, no se desplazó a Peralta por circunstancias imprevistas. No por eso se han desanimado los futbolistas, sino todo lo contrario; se entrenan intensamente para hacer una demostración en Barbastro (D. m.) el día 25 próximo.

El obsequio a los peregrinos del Pueyo que hizo la Juventud el segundo día de Pascua, resultó bastante bien, (y si alguien no lo cree que se lo pregunte a Espierre). Claro que hay algunos que objetan que todo el día estuvieron llevando la cesta; pero es que era una cesta que valía la pena llevarla. Según..... ¡qué bueno es el licor 43!

Felicitemos desde esta Sección, a los que se pasaron la tarde dando el «tostón» a los peregrinos con su lotería y también a los «caras» que subieron al camión a hacer la subasta.

### FIESTA DEL SEMINARIO

El día 7 de Marzo, con motivo de los actos organizados por el Seminario de Barbastro, en honor de su Patrono, tuvimos ocasión de comprobar una pequeña parte de la gran labor que ha realizado nuestro Seminario.

Es prodigioso el camino recorrido en tan poco tiempo. Hace escasamente dos años, que nuestro venerable Prelado llamó a las puertas de los barbastrenses organizando la campaña Pro-Seminario. Muy bien respondieron todos los vecinos, y hoy pueden estar orgullosos de la inversión de sus aportaciones, que están produciendo un fruto magnífico.

Podemos decir que ayer entraron estos muchachos en el Seminario, casi en completa obscuridad cultural y hoy se les ve llenos de viveza, desenvueltos y con una formación que hace de todos ellos unos caballeros con gran personalidad.

Había que verlos como cumplieron todo el programa de su Velada Literaria: Discursos llenos de elocuencia, diálogos con una naturalidad y desenvoltura que admiraban, recitaciones de poesías que llenaban de emoción, así como también, la interpretación, con mucha realidad, de la tragedia de Sófocles sobre Edipo. Especial mención merece la «Schola Cantorum» recreándonos con sus canciones regionales.

Y todo esto, hemos de tener en cuenta que lo aprenden en sus ratos de recreo, lo que sugiere, que si a ratos perdidos logran tanto, qué es lo que no conseguirán en las materias a que se entreguen y estudien a fondo.

La realidad, es que tenemos un magnífico plantel de Seminaristas y la esperanza de que con ellos, nuestros pueblos se verán regidos por excelentes sacerdotes que tan acertadamente se están formando.